



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

CEPB

Gobierno calcula que el país pierde \$us 128 millones por día de bloqueo y los empresarios llaman al diálogo

El viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani, afirmó este miércoles que, por día de bloqueo, el país pierde más de \$us 128 millones, mientras que desde la Confederación de Empresarios de Bolivia (CEPB) hicieron un llamado al diálogo entre las partes en conflicto.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/gobierno-calcula-que-el-pais-pierde-us-128-millones-por-dia-de-bloqueo-y-los-empresarios-llaman-al-d_354417

Gobierno afirma que bloqueos generan pérdidas de \$us 128 millones y empresarios privados piden diálogo

Este miércoles se cumplen tres días del inicio de los bloqueos de caminos por sectores evistas que rechazan la autoprórroga de magistrados y que causan una pérdida económica de 128 millones de dólares al día, informó el ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240124/gobierno-afirma-que-bloqueos-generan-perdidas-us-128-millones>

Empresarios privados piden al Gobierno dialogar con movilizados para evitar pérdidas

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) pidió a las autoridades gubernamentales dialogar con los sectores que bloquean los caminos en diferentes puntos del país para evitar pérdidas económicas.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/01/24/empresarios-privados-piden-al-gobierno-dialogar-con-movilizados-para-evitar-perdidas/>

Ante bloqueo de 'evistas', empresarios instan a resolver los problemas con diálogo y no posiciones radicales

Frente al tercer día de bloqueos de organizaciones sociales "evistas", la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) instó que los problemas deban resolverse con diálogo, consenso y no con posiciones radicales.

Fuente Original: <https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/ante-bloqueo-de-%E2%80%98evistas%E2%80%99-empresarios-instan-resolver-los-problemas-con-di%C3%A1logo-y-no>

Empresarios: Los problemas deben resolverse con diálogo y apertura democrática y no con posiciones radicales

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) cuestionó el bloqueo de caminos que impulsan sectores afines al expresidente Evo Morales en contra de la prórroga de los magistrados.

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/empresarios-los-problemas-deben-resolverse-con-dialogo-y-apertura-democratica-y-no-con-posiciones-radicales-BM10850472>

Empresarios: Los problemas deben resolverse con diálogo y apertura democrática y no con posiciones radicales

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) cuestionó el bloqueo de caminos que impulsan sectores afines al expresidente Evo Morales en contra de la prórroga de los magistrados.

Fuente Original: <https://eju.tv/2024/01/empresarios-los-problemas-deben-resolverse-con-dialogo-y-apertura-democratica-y-no-con-posiciones-radicales/>

Viceministra convoca al Legislativo a destrabar las elecciones judiciales

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, convocó a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) a destrabar el proceso para garantizar las elecciones judiciales y pensar en lo prioritario que es garantizar el libre

tránsito de la población, afectada por el bloque que cumplen seguidores del expresidente Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.la-epoca.com.bo/2024/01/24/viceministra-convoca-al-legislativo-a-destrabar-las-elecciones-judiciales/>

Bloqueos “afectan gravemente” a la economía, aseguran empresarios

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) denunció este miércoles que los bloqueos “afectan gravemente” a la economía nacional por lo que pidieron apelar al diálogo para resolver el conflicto.

Fuente Original:<https://tinformas.com/bloqueos-afectan-gravemente-a-la-economia-aseguran-empresarios/>

Empresarios denuncian que bloqueos “afectan gravemente” a la economía y exhortan al diálogo

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) denunció este miércoles que los bloqueos “afectan gravemente” a la economía nacional y exhortó al diálogo.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/46462-bolivia-presidira-reunion-del-consejo-empresarial-andino-en-lima?Itemid=101>

Bloqueos afectan todas las actividades económicas y empresarios piden diálogo para frenar el perjuicio

Los bloqueos afectan gravemente al comercio, la producción, el transporte, el empleo, la provisión de bienes y la inversión. Los problemas deben resolverse con diálogo, consenso y apertura democrática y no con posiciones radicales o medidas que perjudican tanto a la economía, señala un twitter de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/25/bloqueos-afectan-todas-las-actividades-economicas-y-empresarios-piden-dialogo-para-frenar-el-perjuicio/>

Ante bloqueos, CEPB insta a resolver los problemas con diálogo

Frente al tercer día de bloqueos de organizaciones sociales, la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) instó que los problemas deban resolverse con diálogo, consenso y no con posiciones radicales.

Fuente Original:<https://www.economy.com.bo/articulo/economia/bloqueo-empresarios-istan-resolver-problemas-dialogo/20240124154147011820.html>

Reportan millonarias pérdidas y más sectores rechazan el bloqueo de evistas

Empresarios, transportistas, organizaciones sociales, comerciantes, Gobierno, políticos y otros sectores suman su rechazo al bloqueo nacional de carreteras que ejecuta el sector evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) que, en su cuarto día, ha ocasionado pérdidas por 128 millones de dólares

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240125/reportan-millonarias-perdidas-mas-sectores-rechazan-bloqueo-evistas>

Ruptura entre Evo Morales y Luis Arce lleva al bloqueo de carreteras, con pérdidas millonarias

De momento, hay 14 puntos de bloqueos que afectan el tránsito sobre todo en las carreteras que conectan la región de Santa Cruz (este), motor económico de Bolivia, con Cochabamba (centro), Oruro (oeste) y Potosí (suroeste), afectando rutas internas que se dirigen a Perú y Chile. También hay cortes en la sureña Tarija, según los últimos informes del Gobierno.

Fuente Original:<https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20240125-ruptura-entre-evo-morales-y-luis-arce-lleva-al-bloqueo-de-carreteras-con-p%C3%A9rdidas-millonarias>

Bloqueos: instan al diálogo y el Gobierno descarta usar la fuerza

Los sectores sociales afines al jefe nacional del MAS, Evo Morales, cumplieron este miércoles el tercer día de bloqueos, contra la prórroga de los magistrados; y el sector empresarial denunció, una vez más, que esta medida de presión ocasiona cuantiosas pérdidas económicas al país.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bloqueos-istan-dialogo-gobierno-descarta-usar-fuerza/20240125000313934982.html>

Bloqueo genera una afectación de Bs 268 millones al aparato productivo, según empresarios

La Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC), emitió un comunicado alertando

sobre la situación que atraviesa el departamento por los bloqueos registrados desde el pasado lunes 22 de enero. La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) cuestionó a través de su cuenta "X" en Twitter el bloqueo de caminos que impulsan sectores afines al expresidente Evo Morales en contra de la prórroga de los magistrados.

Fuente Original:<https://www.reduno.com.bo/noticias/bloqueo-genera-una-afectacion-de-bs-268-millones-al-aparato-productivo-segun-empresarios-2024124154529>

Más de 250.000 unidades productivas de Cochabamba están afectadas por el bloqueo 'evista'

Los efectos de los bloqueos que tienen cercado al departamento cochabambino tienen en vilo a más de 250.000 productores de Cochabamba que sufren los perjuicios económicos de esta movilización impulsada por sectores y organizaciones sociales evistas, lamentó el presidente de la Federación Departamental de Organizaciones de Regantes de Cochabamba, Ariel Linares.

Fuente Original:<https://unitel.bo/canal-rural/mas-de-250000-unidades-productivas-de-cochabamba-estan-afectadas-por-el-bloqueo-evista-NM10854494>

Bolivia presidirá la 26ª Reunión del Consejo Empresarial Andino

Bajo la presidencia de Giovanni Ortuño Camacho, Presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), el próximo jueves 25 de enero, en la ciudad de Lima, se realizará la XXVI Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán los representantes de entidades empresariales nacionales de Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú.

Fuente Original:<https://www.economy.com.bo/articulo/industria/bolivia-presidira-26a-reunion-consejo-empresarial-andino/20240124160836011822.html>

Bolivia presidirá la 26ª Reunión del Consejo Empresarial Andino

En la ciudad de Lima, Perú, hoy se realizará la XXVI Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán los representantes de entidades empresariales nacionales de Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú, bajo la presidencia de Giovanni Ortuño Camacho, titular de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2024/01/25/bolivia-presidira-la-26a-reunion-del-consejo-empresarial-andino/>

La Reunión del Consejo Empresarial Andino en Lima será encabezada por Bolivia

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, presidirá este jueves la 26 Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán representantes de entidades empresariales de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

Fuente Original:https://www.atb.com.bo/2024/01/24/la-reunion-del-consejo-empresarial-andino-en-lima-sera-encabezada-por-bolivia/?fbclid=IwAR1ultg8CcFak7VCeTV-mQaTZc2LPZ-YV6rFtGXAaDCWUJhOawntd_2rScU

Bolivia presidirá la 26 reunión del Consejo Empresarial Andino en Lima

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, informó que este jueves presidirá la 26 Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán representantes de entidades empresariales de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/economia/bolivia-presidira-la-26-reunion-del-consejo-empresarial-andino-en-lima>

Bolivia presidirá reunión del Consejo Empresarial Andino en Lima

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, presidirá este jueves la 26 Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán representantes de entidades empresariales de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

Fuente Original:<https://lavozdetarija.com/2024/01/24/bolivia-presidira-reunion-del-consejo-empresarial-andino-en-lima/>

Bolivia presidirá reunión del Consejo Empresarial Andino en Lima

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, presidirá este jueves la 26 Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán representantes de entidades empresariales de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/bolivia-presidira-reunion-del-consejo-empresarial-andino-en-lima/>

Bolivia presidirá la 26 reunión del Consejo Empresarial Andino en Lima

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, informó que

este jueves presidirá la 26 Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán representantes de entidades empresariales de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/economia/bolivia-presidira-la-26-reunion-del-consejo-empresarial-andino-en-lima>

Bolivia presidirá reunión del Consejo Empresarial Andino en Lima

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Giovanni Ortuño, presidirá este jueves la 26 Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino (CCEA), a la que asistirán representantes de entidades empresariales de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/46462-bolivia-presidira-reunion-del-consejo-empresarial-andino-en-lima?Itemid=101>

Este jueves 25 de enero se realizará el XXVI Consejo Consultivo Empresarial Andino

Con la participación de los principales gremios empresariales de los países de la Comunidad Andina: Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú, este jueves 25 se realizará la XXVI Reunión Ordinaria del Consejo Consultivo Empresarial Andino.

Fuente Original:<https://www.comunidadandina.org/notas-de-prensa/este-jueves-25-de-enero-se-realizara-el-xxvi-consejo-consultivo-empresarial-andino/>

Reportan millonarias pérdidas y más sectores rechazan el bloqueo de evistas

Empresarios, transportistas, organizaciones sociales, comerciantes, Gobierno, políticos y otros sectores suman su rechazo al bloqueo nacional de carreteras que ejecuta el sector evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) que, en su cuarto día, ha ocasionado pérdidas por 128 millones de dólares

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240125/reportan-millonarias-perdidas-mas-sectores-rechazan-bloqueo-evistas>

Tras bloqueos, Bolivia pierde imagen y empresarios se exponen a perder clientes, según IBCE

Hoy se cumple el cuarto día de bloqueos de carreteras en el país, impulsado por un sector afín a Evo Morales y provoca que cientos de camiones se encuentren varados en diferentes puntos principalmente en Cochabamba y Potosí.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/tras-bloqueos-bolivia-pierde-imagen-y-empresarios-se-exponen-perder-clientes-seg%C3%BAAn-ibce>

Bloqueos: Industriales demandan diálogo para no caer en “el colapso económico y social”

A tres días de un bloqueo indefinido en la ruta que une Cochabamba y Santa Cruz, la Cámara Nacional de Industria (CNI) mediante un comunicado de prensa, demandó a las partes involucradas en este conflicto deponer actitudes y entablar diálogo para evitar la caída “del aparato productivo nacional y el colapso económico y social”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bloqueos-industriales-demandan-dialogo-para-no-caer-en-el-colapso-economico-y-social_354500

Productores rechazan bloqueos y adelantan que tendrán pérdidas

La Cámara Agropecuaria de Cochabamba y lecheros del departamento rechazaron y reprocharon los “bloqueos políticos” en carreteras. Los productores de lácteos se declararon en emergencia debido a que, a causa de esa medida, no pueden movilizar su producción ni insumos. Adelantan pérdidas de no solucionar el tema.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/24/productores-rechazan-bloqueos-y-adelantan-que-tendran-perdidas/>

Empresarios reportan pérdida de \$us 120 millones por cada día de bloqueo

El gerente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Gustavo Jauregui, reporta que por día de bloqueo empresarios pierden cerca de 120 millones de dólares, pide a las autoridades de Gobierno mediar por el diálogo, ya que es el sector más afectado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240123/empresarios-reportan-perdida-us-120-millones-cada-dia-bloqueo>

Fegasacruz advierte pérdidas de hasta \$us 3 millones por día de bloqueo

El sector ganadero perderá hasta 3 millones de dólares por día si es que se consolida el bloqueo total de carreteras advertido por organizaciones sociales evistas en diferentes puntos del país, los cuales se vienen desarrollando desde el lunes, de acuerdo con el reporte del presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Adrián Castedo.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240125/fezasacruz-advier-te-perdidas-us-3-millones-dia-bloqueo>

ECONOMÍA

Mineros de Colquechaca ratifican su apoyo al presidente Arce e irán a desbloquear caminos

En una reunión, los mineros cooperativistas de Colquechaca, Potosí, ratificaron su apoyo al presidente Luis Arce, se declararon en emergencia ante intentos de desestabilización al Gobierno y decidieron salir a desbloquear las carreteras, interrumpidas por afines a Evo Morales.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240125/mineros-colquechaca-ratifican-su-apoyo-al-presidente-arce-e-iran>

La ANH advierte desabastecimiento de combustible por bloqueos; más de 100 cisternas están varadas

El director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez, advirtió que el bloqueo "evista" por la renuncia de magistrados podría causar un desabastecimiento de combustible en el país. Reportó que 5 millones de litros de combustible no pueden llegar a su destino porque más de 100 cisternas se encuentran varadas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240124/anh-advier-te-desabastecimiento-combustible-bloqueos-mas-100-cisternas>

Gobierno afirma que Vías Bolivia pierde medio millón de bolivianos por bloqueos

En dos días de bloqueos, Vías Bolivia perdió medio millón de bolivianos en el cobro de peajes y el Gobierno pidió a los pasajeros registrar con fotos daños a las carreteras con tierra, escombros o basura y enviarlas al

Ministerio de Obras Públicas para la respectiva denuncia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240123/gobierno-afirma-que-vias-bolivia-pierde-medio-millon-bolivianos>

Los bloqueos llegan a más regiones y se descarta la intervención policial

Los bloqueos del sector evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) persisten por cuarto día en el país y las movilizaciones se expandieron a los departamentos de Santa Cruz y Tarija. Hasta el martes, los cercos se concentraron en las carreteras de Cochabamba, Oruro y Potosí.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240125/bloqueos-llegan-mas-regiones-se-descarta-intervencion-policial>

Gran cantidad de pasajeros buscan vuelos solidarios en el aeropuerto Jorge Wilstermann

Los viajeros denunciaron que la compra por la página web no estaba habilitada. Cochabamba está bloqueada hace cuatro días y el Gobierno anunció que implementaría vuelos solidarios en BoA.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240125/gran-cantidad-pasajeros-buscan-vuelos-solidarios-aeropuerto-jorge>

El empleo en el sector privado está bajo el nivel de 2019; no hay datos de informales

El número de trabajadores registrados en las empresas privadas a fines de 2023 aún continúa por debajo de los niveles anteriores a la pandemia, de acuerdo a datos del Ministerio de Trabajo. Mientras tanto, se desconoce la cantidad de personas ocupadas en el sector informal o en trabajos por cuenta propia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240125/empleo-sector-privado-esta-nivel-2019-no-hay-datos-informales>

Ferrovial Oriental atiende demandas de jubilados y espera respuesta de la ATT

Después del bloqueo instalado por pobladores en Puerto Quijarro y la huelga de los jubilados de Ferrovial Oriental, la empresa de trenes convocó al diálogo a su personal y extrabajadores con el propósito de subsanar los malos entendidos y dar solución al conflicto.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/25/ferrovial-oriental-atiende-demandas-de-jubilados-y-espera-respuesta-de-la-att/>

Ocho créditos por \$us 804 millones 'duermen' en la Asamblea

El Gobierno pidió a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) aprobar con prioridad los ocho créditos de financiamiento externo que fueron remitidos desde la gestión pasada a esa instancia, monto que asciende a más de \$us 804 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/25/ocho-creditos-por-us-804-millones-duermen-en-la-asamblea/>

Pando estrena una Planta Procesadora de Café

Terminó la construcción de la Planta Procesadora de Café en el municipio de Filadelfia, departamento de Pando, y este miércoles fue entregada de manera provisional. «Como pueden ver es una realidad, estamos haciendo la recepción provisional con máquinas trabajando y con obra concluida», dijo el director del Fondo Nacional de Inversión Productiva y Social (FPS) en Pando, Víctor Vargas, en contacto con BTV.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/24/pando-estrena-una-planta-procesadora-de-cafe/>

La Planta Industrial de Carbonato de Litio presenta un funcionamiento óptimo

La Planta Industrial de Carbonato de Litio, que fue inaugurada el pasado mes de diciembre, presenta un funcionamiento óptimo, señala un reporte de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/24/la-planta-industrial-de-carbonato-de-litio-presenta-un-funcionamiento-optimo/>

Comisos al contrabando llega a los Bs 755 millones, un nuevo récord de la Aduana

Durante 2023, la Aduana Nacional logró comisar mercancías al contrabando por un valor de Bs 755 millones, un nuevo récord histórico. La presidenta de la entidad aduanera, Karina Serrudo, informó este jueves que ese trabajo se logró en coordinación con el Viceministerio de Lucha Contra el Contrabando ya que se realizaron operativos en diferentes puntos del país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/25/comisos-al-contrabando-llega-a-los-bs-755-millones-un-nuevo-record-de-la-aduana/>

Suman los créditos y la deuda de Bolivia

El Gobierno envió a la Asamblea Legislativa un nuevo proyecto de ley por 43 millones de dólares para "revitalizar el centro histórico de la ciudad de Sucre", con lo que suman 804 millones de créditos pendientes en tratamiento y aprobación.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/25/suman-los-creditos-y-la-deuda-de-bolivia/>

POLÍTICA

Convocan para este lunes al diálogo parlamentario por las judiciales

El presidente de la Asamblea Legislativa Plurinacional, David Choquehuanca, convocó para este lunes 29 a autoridades legislativas y representantes de las tres fuerzas políticas, con el objetivo de tratar el tema de las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/25/convocan-para-este-lunes-al-dialogo-parlamentario-por-las-judiciales/>

Creemos y CC plantean el cese inmediato de funciones de magistrados a través de una ley

Las agrupaciones Comunidad Ciudadana (CC) y Creemos plantearon el cese inmediato de magistrados y consejeros "autoprrorogados", y luego considerar la ley de elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/25/creemos-y-cc-plantean-el-cese-inmediato-de-funciones-de-magistrados-a-traves-de-una-ley/>

Alcón dice que la salida la crisis de las judiciales es la 'celeridad' en el diálogo

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, afirmó este jueves que la única salida a la crisis sobre las elecciones judiciales, es la celeridad en el diálogo, que está en manos de diputados y senadores.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/25/alcon-dice-que-la-salida-la-tesis-de-las-judiciales-es-la-celeridad-en-el-dialogo/>

Judiciales: Choquehuanca llama a diálogo el lunes y Santa Cruz se suma a bloqueo 'evista' en día 4

La jornada número cuatro de bloqueo "evista" suma, hoy jueves, algunos puntos de cierre de vías en el país. En esta ocasión, en Santa Cruz. Esto, un día después de que el vicepresidente del país y presidente de la Asamblea y David Choquehuanca convocara a los titulares de las cámaras de Senadores y de Diputados y a las tres fuerzas políticas del país a encarar el conflicto de las Judiciales en una mesa de diálogo prevista para el lunes, 29 de enero.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/judiciales-choquehuanca-llama-dialogo-lunes-santa-cruz-suma-bloqueo-evista-dia-4/20240125100558935015.html>

Evo propone que la ALP sesione para convocar a Elecciones Judiciales en máximo 3 meses

El expresidente e impulsor del bloqueo contra la prórroga de los magistrados, Evo Morales, propuso este jueves que la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) sesione por "tiempo y materia" para convocar a Elecciones Judiciales en un plazo máximo de tres meses.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-propone-que-alp-sesione-tiempo-materia-convocar-elecciones-judiciales-maximo-3-meses/20240125101205935017.html>

Muere segunda persona en medio de bloqueo 'evista'; no fue auxiliada y se opusieron a autopsia

En medio del bloqueo que dirige la facción afín a Evo Morales ya hay dos fallecidos. Esta vez, se trata de un hombre que fue hallado sin vida adentro de un camión sojero. No fue auxiliado a tiempo. Esa fue la denuncia pública hecha por el viceministro de Seguridad Ciudadana, Roberto Ríos, quien lamentó que la movilización cause perjuicios.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bloqiro/20240125090512935014.html>

Circula fallo del TDJ que instruye que Aguilera debe ser posesionado como gobernador en 24 horas

El Tribunal Departamental de Justicia (TDJ) de Santa Cruz habría emitido un fallo este jueves mediante el cual se instruye que el vicegobernador Mario Aguilera debe ser posesionado como gobernador cruceño en un plazo máximo de 24 horas. Camacho dejaría de ser la primera autoridad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/circula-fallo-tdj-que-instruye-que-aguilera-debe-ser-posesionado-como-gobernador-24-horas/20240125132640935031.html>

'Evismo' desafía a meter preso a Morales y habla de los 2 muertos: 'El Gobierno está magnificando'

Otro reto emerge desde el seno del "radicalismo" del Movimiento Al Socialismo (MAS). Ahora, el ala dura del partido azul, el mismo que corta las carreteras en demanda de Judiciales, ha desafiado al Gobierno a detener a Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evismo/20240125105052935019.html>

Pacto de Unidad arcista prevé reunirse para fijar lugar y fecha de nuevo congreso del MAS

Delegados departamentales del Pacto de Unidad se reunirán en La Paz, en los próximos días, para fijar lugar y fecha del nuevo congreso del MAS, en cumplimiento al mandato del cabildo de El Alto y del Tribunal Supremo Electoral (TSE), anunció este miércoles el secretario de Comunicación de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), Efraín Mollo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pacto-unidad-arcista-preve-reunirse-fijar-lugar-fecha-nuevo-congreso-mas/20240125001640934991.html>

Juez autoriza viaje de exministra Eidy Roca a Argentina para su tratamiento

El juez de Sentencia Anticorrupción 2do de La Paz, Miguel Ángel Flores Orihuela, autorizó el desarraigo de la exministra de Salud Eidy Roca para su tratamiento médico especializado en la República de Argentina, el dictamen surge tras la verificación del cumplimiento del debido proceso por parte de la Defensoría del Pueblo, donde se indagó las causas que habrían imposibilitado su salida del país.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/juez-autoriza-viaje-exministra-eidy-roca-argentina-tratamiento/20240124195302934930.html>

Diputados observan muy discreto a embajador Pary

La información sobre las reuniones de la Relatora Especial de las Naciones Unidas sobre la independencia de magistrados y abogados, Margaret Satterthwaite, con el representante de Bolivia ante la OEA, Héctor Arce Zaconeta, reveló la precariedad de la diplomacia boliviana, opinó el diputado y ex vicescanciller, Gustavo Aliaga.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputados-observan-muy-discreto-a-embajador-pary_354523

Juez ratifica detención domiciliaria para Camacho en el caso del Decreto 373

La Sala Penal Primera de Santa Cruz ratificó la resolución de diciembre de 2023 en la que se determinó la detención domiciliaria del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, por el caso del Decreto 373.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/seguridad/juez-ratifica-detencion-domiciliaria-para-camacho-en-el-caso-del-decreto-373-FP10861756>

Relatora de la ONU exhorta a que elecciones judiciales sean 'lo antes posible'; le preocupa que prórroga sea indefinida

Mediante un cuestionario con ERBOL, la Relatora Especial sobre la independencia de magistrados y abogados de la ONU, Margaret Satterthwaite, manifestó su preocupación respecto a que la prórroga de magistrados se prolongue de manera indefinida y exhortó a que las elecciones judiciales se hagan "lo antes posible".

Fuente Original:<https://www.erbol.com.bo/nacional/relatora-de-la-onu-exhorta-que-elecciones-judiciales-sean-%E2%80%98lo-antes-posible%E2%80%99-le-preocupa>

Creemos y Comunidad Ciudadana responsabilizan a Arce y al MAS por dilatar las elecciones judiciales

Diputados de Comunidad Ciudadana (CC) y Creemos salieron en conferencia de prensa esta jornada para responsabilizar al presidente del Estado, Luis Arce, y al Movimiento Al Socialismo (MAS) por la dilación de las elecciones judiciales desde el año pasado.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/creemos-y-comunidad-ciudadana-responsabilizan-a-arce-y-al-mas-por-dilatar-las-elecciones-judiciales/>

En 2 semanas TSJ cubre 61 acefalías de vocales

En las últimas dos semanas, el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) designó a 61 vocales ordinarios logrando cubrir las acefalías de estos cargos en los tribunales departamentales de justicia del país, los cuales estaban pendientes desde el año pasado por cumplimiento de mandato de las autoridades. El año pasado, la Sala Plena no pudo designar vocales por falta de consenso entre los magistrados y la ausencia permanente de algunos de ellos a las sesiones, postergadas en varias oportunidades.

Fuente Original:https://correodelsur.com/seguridad/20240125_en-2-semanas-tsj-cubre-61-acefalias-de-vocales.html?fbclid=IwAR1VssqcyTOpL2WmN-KHnYNX0wPMa7Y83sB2ksMRX9zzt17CK0HZQi0tmdg

‘Evismo’ cree que Acción Popular busca autorización legal para meter palo, gases y bala a los bloqueadores

El equipo jurídico del ala “evista” denunció que la Acción Popular presentada por la organización Bunker contra los bloqueos forma parte de una “componenda” con el Gobierno, que busca una autorización judicial para reprimir a los manifestantes.

Fuente Original:<https://www.erbol.com.bo/nacional/%E2%80%98evismo%E2%80%99-cree-que-acci%C3%B3n-popular-busca-autorizaci%C3%B3n-legal-para-meter-palo-gases-y-bala-los>

CSUTCB lamenta escaso avance de la Justicia Indígena, dice eso pasa cuando se “compra” el cargo

El secretario de Justicia y Trabajo de la Confederación Sindical de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), Daniel Cáceres, lamentó el estancamiento de la Justicia Indígena Originaria Campesina por la falta de funcionarios que conozcan este concepto para poder impulsarlo. Dijo que esto se debe a que funcionarios que tienen que ver con el tema solo piensan en cobrar el sueldo luego de haber llegado al cargo de manera irregular.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/01/csutcb-lamenta-escaso-avance-de-la-justicia-indigena-dice-eso-pasa-cuando-se-compra-el-cargo/>

EDITORIALES

Un crecimiento de la economía nada esperanzador

En toda oportunidad que pueden, las autoridades exhiben las cifras de una baja inflación, crecimiento del PIB y una baja tasa de desempleo. Cifras que corresponden a lo que acontece en una parte de la economía nacional, pero, caracterizadas por su falta de contextualización. No revelan lo que efectivamente ocurre en el empleo, donde prevalece un alto grado de informalidad y preocupante precariedad (más del 80% del empleo se encuentra en esa situación). La baja inflación y la tasa de crecimiento no necesariamente son datos alentadores. La baja inflación es también una muestra de una falta de dinámica en el conjunto de la economía que refleja la gran caída de las exportaciones de gas natural desde hace más de un lustro.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/economia/opinionun-crecimiento-de-la-economia-nada-esperanzador>

Regreso a los bloqueos

El inicio de bloqueos camineros por parte de sectores afines al expresidente Evo Morales, exigiendo la renuncia de los magistrados del Órgano Judicial "autoprorrogados", está llevando al país a una circunstancia no vista desde hace tres lustros. La pregunta, hoy como entonces, es ¿cuál es el verdadero efecto de las medidas de presión que se ejercen a costa de vulnerar derechos?

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/editorial/2024/01/25/regreso-a-los-bloqueos/>

El crimen transnacional

El domingo último, los cuatro países que integran la Comunidad Andina (CAN) acordaron un plan "para luchar contra el flagelo de la criminalidad organizada transnacional". La decisión fue adoptada 10 días después del estallido de violencia detonado por las mafias del narcotráfico en Ecuador.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240125/editorial/crimen-transnacional>

Liberalismo o socialismo: un debate sobre la libertad

Ha tenido que ser el flamante presidente argentino, con su lenguaje irreverente y directo, el que logró reposicionar en la agenda global el debate centenario, irresuelto y polarizado sobre el camino más idóneo para lograr el bienestar, la justicia y el desarrollo en el mundo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/liberalismo-o-socialismo-un-debate-sobre-la-libertad_354370

Incertidumbres y certezas

En el primer mes del año asoma la incertidumbre. Los problemas no resueltos en la gestión pasada crearon un escenario de alta conflictividad; La Razón lo puntualiza: "Ante críticas por prórroga al menos dos magistrados renuncian"; "Las RIN llegan a los \$us 1.709 millones, similar a 2005"; "Montenegro: en la economía informal hay \$us 10.000 MM"; "Arce se arroja en el Pacto de Unidad y critica la división"; "Un prorrogado Huarachi en la COB recibe apoyo moral"; "Vinto pide a Huanuni y Colquiri pagar \$us 951 por t tratada"; "Lima desahucia a Evo como candidato; él dice que no se rendirá"; "Biodiésel ahorrará \$us 450 millones anuales al país"; "El Gobierno instruye austeridad en gastos en entidades públicas"; "Medio Tipuani está bajo el agua, hay 600 familias afectadas"; "CBC invertirá \$us 100 MM para emplazar planta piloto de litio"; "Andrónico convoca a reunión para allanar el camino de las judiciales".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/01/25/incertidumbres-y-certezas/>

China ahora consume lana boliviana

El destino de pueblos que viven en regiones ricas en materias primas parece ser el coloniaje, es decir producir materias primas baratas para que sean exportadas a los imperios industriales y consumir los productos extranjeros. Ese caso no está ausente en la actual realidad boliviana.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/22/china-ahora-consume-lana-boliviana/>

Pedido de austeridad, tardío como siempre

Hace poco el Ministerio de Economía ha pedido a entidades públicas asumir una política de austeridad, para disminuir gastos sin perjudicar su funcionamiento. Tal medida implica gastar menos en viáticos, impresiones en papel, compra de pasajes, tender al uso restringido de vehículos, teléfonos celulares, etc. Además, se solicita solo hacer adquisiciones de equipamiento que sea imprescindible. En pocas palabras, se instruye reducir el gasto corriente para enfrentar el alto déficit fiscal.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/21/pedido-de-austeridad-tardio-como-siempre/>

Empresarios unidos contra el contrabando

El contrabando tiene un impacto negativo en la economía. El país deja de percibir importantes ingresos fiscales por los impuestos no pagados, lo cual afecta el presupuesto estatal y limita la inversión en infraestructura y programas sociales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/21/empresarios-unidos-contra-el-contrabando/>

Vida, libertad y propiedad privada

He venido argumentando hace mucho tiempo que ni la educación, ni la salud, ni la vivienda, ni la alimentación, ni el agua potable, ni ningún bien o servicio que podamos considerar importante, son derechos humanos. Uno quiere que todos, o la gran mayoría de la población, tengamos acceso a ellos, pero nuestras buenas intenciones no los convierten en derechos por arte de magia. Ese es el gran error, la inocencia y la ingenuidad que cometen la Declaración Universal de Derechos Humanos y muchas Constituciones como la nuestra. Pensamos que escribir nuestros buenos deseos en un papel y ponerle un título rimbombante transformará estos bienes y servicios en algo que se pueda garantizar para todos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/23/vida-libertad-y-propiedad-privada/>

Errores y aciertos de Milei

El actual presidente argentino ha generado todo tipo de reacciones desde el inicio de sus intervenciones públicas, primero en TV, luego en el congreso y ahora en Casa Rosada. Éstas van desde las que ven en Milei al representante del bien moral hasta quienes lo consideran el mal mayúsculo. Pero necesitamos una impresión más allá de la fascinación o la repulsión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/errores-y-aciertos-de-milei_354508

El mega-ajuste de Milei

Siguiendo el artículo de la economía de Milei publicado en La Razón, en esta entrega se analiza cuál es el enfoque global de las medidas propuestas; es decir si corresponden al clásico programa de ajuste estructural del FMI y, por lo tanto, la viabilidad de su financiamiento y apoyo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/01/24/el-mega-ajuste-de-milei/>

PodCast "MOMENTO SOSTENIBLE", ciclo "Impulsando la Década de la Acción"
Escucha los 5 capítulos del 2023

Episodio 1: "Gobernanza Transformacional"
Episodio 2: "Ciudades Sostenibles"
Episodio 3: "Brechas Digitales"
Episodio 4: "Acción por los ODS: Avance Empresarial hacia la Agenda 2030"
Episodio 5: "Cierre de Gestión"

Logos: GMG, Pacto Global Red Bolivia, Spotify, Facebook, YouTube, CEPB

El 2023 gracias a una alianza entre Pacto Global de las Naciones Unidas en Bolivia y Gente Motivando Gente dimos curso al PodCast Momento Sostenible, en su ciclo "Impulsando la década de la acción". Buscamos crear un espacio que documente experiencias de Sostenibilidad de líderes empresariales en el país, brindando perspectivas y buenas prácticas para trabajar por una #BoliviaSostenible. Te invitamos a escuchar cada uno de los capítulos. ↓

- Episodio 1 - Spotify: <https://open.spotify.com/episode/2SNI5sNFdPcWcvWzTkOulS...>
- Episodio 2 - Spotify: <https://open.spotify.com/episode/47cesTV5cWbr40PsTNEG2d...>
- Episodio 3 - Spotify: <https://spotify.link/ynJ5I3FQsDb>
- Episodio 4 - Spotify: <https://open.spotify.com/episode/5NydsjguxpdUbNMvs6Ocx...>
- Episodio 5 - Spotify: <https://open.spotify.com/episode/4ohXf7diUk2V7ftTBKATy...>